



Biblioteca Provincial  
PALMA

# EL FELANIGENSE

SEMANARIO DE INTERESES LOCALES

Redacción y Administración: Sociedad "Círculo Recreativo," Felanitx.

Año XL.

Sábado 14 Marzo de 1925.

Núm.º 2539

## MALLORCA

(FRAGANCIAS DE MI TIERRA)

A mi querido amigo,  
Pedro Oliver Domenge.

Al primer claror de aurora primaveral, los campos se han llenado de luz y de blancura.

En el aire de cristal, limpio y sonoro, una sacta dirigida al infinito, perturba el remanso umbrío como ráfaga cantarina de tiernas emociones. ¡Es la alhondra que sueña! En el fondo de su sueño, vibra el hervor de los bulliciosos cantos de oropéndola. El ave augural, ha presentado toda la gloria del nuevo día; los sutiles efluvios de su canto, prometen el resplandor de un sol, radiante de majestad, como una floración de esperanzas....

A la postrera luz del crepúsculo, las hadas, temerosas, escondían sus risas y sus perfumes, en la mustia oquedad de la llanura parda. Sólo las cabelleras de los árboles milenarios, el coso fantástico de los olivos envueltos en yermos cenizas de muerte, embozan en argentosa patina, sus lúgubres osamentas, arrastrándose, nervudas y retorcidas, en asoladoras escenas de tormento y de tragedia, cual horribles monstruos apocalípticos.... De pronto, las varas desnudas de los almendros, aparecen salpicadas por el oro de la brisa matinal; henchidas de júbilo y deslumbrantes, más por la emoción que por excesiva bipébole, los tiernos arbolillos agitan su gran penacho romántico, coronado de florecitas blancas y rosadas.

....¿Pero son flores de veras? Parece que la Naturaleza, prodigiosa, ha querido regalarnos con el hechizo de los templados céfiro, con el milagro de una sonrisa celestial, presagio feliz, dulce como la miel de las colmenas....

La exaltación de mi nostalgia, evoca las tierras cárdenas de Mallorca brufidas por la luminosidad de un cielo rutilante como la vehemencia de una pasión; la florida fronda meciéndose en los vallecitos de colinas suaves como una caricia; el paisaje ideal prodigando amor y belleza cual vergel de Umbria con pensadoras transparencias del lago Trasimeno.—Pongamos en nuestra tierra el beso de amor, y ella nos dará toda la poesía que traduciremos en ritmos y cadencias de virtud, de belleza.—¿Será destino de las Musas del Arte, ir derrochando el corazón en todas las cosas de la vida como si estuvieran impregnadas del bálsamo sobrenatural? ¡Ojalá la tierra pudiera semejar al cielo!.... El poema escénico, desbordaría el corazón de aquel fraile piadosísimo para resumir, simbólicamente, con sus pinceles, la leyenda de sus inspiraciones, envueltas en unción celestial, como la que inunda el reino de los bienaventurados. El prodigioso pintor florentino, vería cómo del ambiente dorado,—el oro, nada más que el oro, puede darnos entre las cosas terrestres, una idea del sugestivo empireo—vería, cómo brotaban cuatro regueros de gules, quizá de aquella sangre (profanación insigne) que resbalaba del madero sagrado de aquellos crucifijos que el Angélico pintaba de rodillas, bañado su rostro en lágrimas de intensa emoción y sumido su espíritu en éxtasis celestial.

Y vería más el gran dominico! Vería, que de una nube radiante, morada, sobresale un magnífico castillo de plata; y de las picudas almenas, descuella un ángel armado de una cruz. El soplo

divino de un rayo refulgente, animaría el ángel de perfil helénico cuyos rizos al deslizarse ensortijados como volutas, dibujarían sobre sus sienes un rosario de perlas, breves, como lágrimas de ternura; batiría sus rútilas alas, descendería del castillo de argento, y caería de hinojos ante augusta *Madonna* que, gentilísima, ora recogida en atrio de dosel azulado cuajado de puntas de oro, de entre los panoramas floridos de aquellos almendros en flor.

¡Oh, los retablos maravillosos del pintor cuatrocentista! Sirviendo a Dios con sus pinceles, se ganó la gloria del cielo y la de los hombres.

Vendrá otro año, y el almendro volverá a cubrirse con sus galas. Nuevamente el augurio de la floración, traerá hacia nosotros las promesas de una Primavera resonante, apasionada....

¡Blanca flor del almendro! ¡Simbólica canción! ¡Flor entre la nieve! Yo te quiero a ti, porque representas el amor a un Ideal soñado; porque eres ingenua y valiente, yo te admiro; porque me sigieres el recuerdo de mi Tierra, a ti, sobre todo, te amo.

Mallorca debiera completar su emblema, con un paisaje de almendros en flor.

MATEO OLIVER CAPÓ

Madrid, 28 Febrero de 1925.

## La cuestión social y la libertad de imprenta

Cuando el hombre ha perdido en todo o en parte la noción de la justicia divina y la esperanza en una sanción y remuneración, entonces ya no le queda para agarrarse más que la justicia humana; pero si ésta tampoco le satisface, sino que al contrario le deja defraudado, ¿a dónde tiene que apelar? pues no hay otro recurso que la justicia propia, lo cual es la semilla de la sedición y revolución.

Estos tales, que acuden a la justicia propia, se unen en sociedades y mitines, se alientan para sus fines revolucionarios, con sus periódicos y hojas clandestinas, a fin de hacer caer en sus redes a los incautos y descontentos, con el objeto de vigilar la ocasión propicia para derribar los gobiernos constituidos, a cuyo fin prometen a los pueblos lo que no les han de dar. La cuestión suprema para éstos es apoderarse del poder, no para hacer la felicidad del pueblo ni mucho menos, sino tener la complacencia de gobernar y ser obedecidos y también para repartirse el presupuesto nacional y los altos cargos de la nación.

No está ciertamente en la forma de gobierno la resultante de ser éste bueno o malo. Será bueno un gobierno cuando los que le presiden sean buenos y malo cuando las personas que lo componen sean malas. Y aunque es verdad que el gobierno elegido por sufragio universal sea al parecer más legal, sin embargo no deja de tener sus inconvenientes graves; porque si el pueblo maledado no sabe o no quiere elegir buenos gobernantes, antes que venga la anarquía y la destrucción es preciso que venga a veces la dictadura o el absolutismo, que dada la perversidad humana, degenera las más de las veces en odiosa tiranía.

Es una verdad, que los pueblos no siempre tienen los gobiernos a su voluntad, pero siempre tienen los que se merecen.

Es prueba de gran prudencia en los gobiernos atacar la sedición y la revolución cuando el mal está en semilla; porque cuando se ha hecho árbol grande, ya es mucho más dificultoso y a veces imposible.

Los pueblos que no se dejen engañar con promesas halagüeñas y sediciosas de mudanzas de gobiernos, se ahorrarán muchos disgustos y derramamiento de sangre. Yo no soy en absoluto contrario a las mudanzas; pero lo que digo es que no se han de hacer sino con muy evidente y necesario mejoramiento.

Tiene mueha razón la Iglesia en prohibir a los fieles las lecturas detractoras, inmorales, impías y sediciosas; cuando hace esto, ciertamente no lo hace por vanidad o abuso de su autoridad, sino como buena madre, que prohíbe los manjares dañosos y las bebidas venenosas a sus amantísimos hijos.

M. y O.

## El alcohol y la acidez en los vinos

Lo que más interesa generalmente a los negociantes de vino es saber el grado alcohólico y la acidez. Vamos, pues, a ocuparnos del papel de estos dos elementos en un vino.

El alcohol tiene mucha importancia, en primer lugar, porque de él depende en gran parte el valor del vino, y además, por influir mucho en su estado de conservación. A los vinos que no tienen ni 7 grados se les llama débiles, y deben tener por lo menos 8 grados para poder conservarse, y no por mucho tiempo, pues necesitan diez grados si la conservación debe durar varios años.

Cuanto se dedican a la elaboración de vinos saben muy bien que la acidez en el mosto favorece el desarrollo de las levaduras alcohólicas, al mismo tiempo que impide que se desarrollen los otros fermentos perjudiciales, que no pueden hacerlo sino en un grado neutro o muy ligeramente ácido, que la acidez total da igualmente al vino un color más vivo, un gusto más apreciado y que contribuye a la formación del "bouquet", favoreciendo también su mejor conservación.

Al transformarse el mosto en vino, su acidez total va disminuyendo con el tiempo, lo cual es debido a la precipitación del bitartrato de potasa a medida que se va formando alcohol (el bitartrato de potasa es una sal ácida, casi insoluble en el alcohol); además, las levaduras alcohólicas consumen una pequeña cantidad de ácido tártrico, y como también el bitartrato es más soluble en caliente que en frío, se va precipitando cuando la fermentación termina, puesto que el vino se enfría.

Los ácidos volátiles (carbónico, acético, propiónico, butírico, etc.) pueden existir en un vino sano, pero no en cantidad que pase de 0,6 gramos por litro (expresado en sulfúrico) Si la acidez es mayor de 0,7 se puede presumir que procede de alguna enfermedad (avinagramiento, manita, etc.) Si pasando de 0,7, no llega a un grado por litro, ese vino comienza a estar malo, no se encuentra en buenas condiciones de conservación, y si tiene de uno a dos, está seguramente invadido por algún germen maligno.

Todos los vinos que sólo por los caracteres organolépticos son considera-

dos como buenos por catadores expertos tienen una acidez total relativamente elevada, con lo cual no queremos decir que todos los vinos ácidos sean buenos, pero sí afirmamos que no pueden serlo si no tienen bastantes ácidos.

En algunos países, como Francia, se exigen ciertas relaciones entre la acidez y grado alcohólico de un vino. Así, por ejemplo, la regla alcohol más acidez sulfúrica de Gautier dice que dicha suma debe ser mayor de 12,5.

Halphen exige que la relación alcohol : acidez tenga un valor dependiente del grado alcohólico del vino, etc.

Deducimos de todo lo anteriormente dicho que es muy importante, efectivamente, conocer el grado alcohólico y la acidez total para tener esos datos como indicadores de la calidad del vino y además la acidez volátil para deducir su estado de conservación.



El miércoles por la tarde, en el camino nuevo de San Salvador ocurrió un percance serio, que pudo tener todas las amarguras de una gran desgracia y no resultó, milagrosamente, más que una avería grave con contusiones relativamente leves.

El hecho se cuenta de público con los siguientes detalles: En un auto subían al Santuario las operarias de un taller de modistas, en su mayoría jóvenes. Llegados a la altura hasta la cual tienen fácil acceso los vehículos, bajaron los excursionistas para continuar la subida a pié, mientras el chofer se quedó maniobrando para poner el coche en la dirección de retorno. Lo que pasó en esta maniobra sólo tiene explicación en un trueque de pedales que hiciera funcionar el acelerador en vez de frenar; lo cierto es que el auto saltó el pequeño murallón provisional que defiende la orilla del camino y, dando la vuelta de campana, se precipitó hacia el abismo. Y aquí empieza lo providencial: en aquellas proximidades crecen unos cuantos pinos endebles; ceden los primeros al ímpetu de la pesada mole, y cuando ésta está ya al borde del gran salto, el árbol salvador la detiene poniendo a prueba toda su resistencia, como para dar la sensación de una escalofriante suspensión en el espacio.

Los auxilios fueron rápidos; se creyó al conductor por lo menos herido gravemente; pero la misma carrocería le salvó y logró salir por sí solo del interior del coche volcado, sin otro mal que contusiones leves en diferentes partes del cuerpo.

En atento B. L. M. nos comunica D. José Rotger Canals su cese en el cargo de Delegado Gubernativo del Partido Judicial de Manacor, en virtud de la nueva organización dada a las Delegaciones gubernativas en toda España.

Al propio tiempo nos agradece las atenciones que para con él hemos tenido, facilitándole la labor que el Gobierno le confió; y nos ruega que desde las columnas de este periódico demos las gracias y le despedamos de cuantas personas le ayudaron en su gestión,

aute la imposibilidad de hacerlo de todas y cada una de ellas.

Por el último número del B. O. de la provincia nos enteramos de que un Oficial de Hacienda se ha encargado de la Recaudación interina de Contribuciones en Baleares, vacante desde la muerte del contratista.

Dicha recaudación se ha distribuido en zonas, habiendo sido nombrado interinamente jefe de la de Manacor el recaudador de Felanitx, D. Pedro Bordoy Gomila.

En virtud de este nombramiento, en lo sucesivo el Sr. Bordoy liquidará con la Hacienda la recaudación de todos los pueblos de la zona, asumiendo la responsabilidad del personal que se nombre para llevar a efecto la cobranza auxiliar.

Malos y fríos son los días que se suceden desde los comienzos de esta semana. Las temperaturas de Diciembre y Enero han quedado empujadas y faltas de ofensiva, ante la altanería invernal de Marzo. Parece que ahora empieza la estación, con su inevitable cortejo de heladas, iloviznas, vientos y frío glacial.

## Libros y Revistas

Hemos recibido del "Crédito Balear", la Memoria correspondiente al ejercicio 66 de su vida social, de la que extractamos lo siguiente:

"Señores Accionistas:

Dando cumplimiento al grato deber que nos señalan los Estatutos sociales, os hemos convocado para someter a vuestro examen y aprobación los resultados del ejercicio de 1924.

Las operaciones se desarrollaron dentro de la más absoluta normalidad, y su volumen ha superado las cifras de movimiento conseguidas en anualidades precedentes.

Nuestras Sucursales cooperaron eficazmente a la actividad que reflejan las cifras del Balance adjunto; y, próxima la terminación del edificio destinado a la Sucursal de Manacor, iniciamos la obra de ampliación y reforma de la Sucursal de Sóller; pues deseamos dotar a todas nuestras dependencias de las mayores comodidades posibles en beneficio del público y personal de oficinas.

Los beneficios en conjunto se elevan a 1.215.705'48 pesetas y el importe líquido repartible a 647.687'60 pesetas. Su distribución podría llevarse a cabo a tenor del reparto que más adelante os proponemos, manteniendo el dividendo activo habitual de 25 pesetas por acción, o sea el 10 por 100 del capital desembolsado, y destinando pesetas 200.000 al Fondo de Reserva, 50 mil a la Cuenta de Inmuebles, para su amortización parcial, y las 87.162'60 pesetas restantes serían liquidadas como remanente de beneficios en el próximo Balance.

Con satisfacción hacemos constar que el personal de la Central y Sucursales cumplió fielmente su cometido.

BALANCE	
ACTIVO	
I Caja y Bancos	11.148.120'49 p.
II Cartera	41.236.470'45 "
III Créditos	19.995.236'41 "
IV Inmuebles	758.558'48 "
PASIVO	
I Capital	6.500.000'00 "
II Fondo Reserva	2.525.000'00 "
III Acreedores	69.268.412'08 "
Depos. tes de Valores	154.419.244'75 "

## Hornillos al gas de petróleo RADIUS

Después de 8 años de experiencia y conocidas todas las marcas europeas, puede asegurarse que los mejores son los que llevan la marca «RADIUS».

De venta en la antigua Ferrería  
CAN MOLINERA — FELANITX

## CAMPO DE LA TORRE

Domingo, 15, a las tres tarde

**C. D. Mallorca**

contra

**F. C. Felanitx**



Apenas, el hogar del apreciable Administrador de correos de esta ciudad, repuesto de la amarga pena en que le sumiera la irreparable pérdida de su señor padre, en la no lejana fecha de diciembre de 1923, en el atardecer del domingo próximo pasado, la tirana Parca amargólo de nuevo con la muerte de su señora madre D.<sup>a</sup> María Barceló viuda de Gayá, después de breve aunque dolorosa enfermedad, contando ya 83 años cumplidos.

En vida distinguióse la extinta por su fidelidad en el cumplimiento de sus deberes cristianos, llevando inscrito su nombre en las principales congregaciones estatuidas en nuestra parroquia.

Dotada de relevantes cualidades para el oficio de madre, ocupóse a tiempo en la educación de sus hijos, cuidando de que floreciera en el corazón de todos ellos el santo temor de Dios. Así que, por su piedad y cuidados domésticos al igual que por su carácter, contó siempre con el aprecio de sus muchas relaciones.

La conducción del cadáver al cementerio y los funerales celebrados el pasado lunes en sufragio de la finada, exteriorizaron a la respectiva familia el doloroso sentimiento causado por tan sensible pérdida.

Asociándonos, pues, a la justa manifestación de duelo, en especial a sus hijos D. Cosme, habilitado de la Aduana en Palma, D. Jaime, jefe de la estafeta de Correos de Felanitx, y don Antonio, director de la Administración de telégrafos en Lluchmayor, desde estas columnas enviamos la expresión de nuestro pésame más sincero y afectuoso.

Por R. D. de 4 Febrero último ha sido concedida la jubilación a D. Esteban Diez de Antonio, Jefe de Administración del Cuerpo Pericial de Aduanas y últimamente Administrador de la de Alicante, otorgándole al propio tiempo, en atención a sus dilatados servicios, los honores de Jefe Superior de Administración civil, libres de todo gasto, de conformidad con lo dispuesto en el párrafo 2.º del art. 13 de la ley reguladora del Impuesto sobre Grandezas y Títulos, Condecoraciones y honores.

El Sr. Diez, acompañado de su señora, llegó el sábado último a esta población, en donde piensa fijar su residencia definitiva.

Felicitemos al bondadoso amigo por los términos altamente honrosos de su jubilación; y nos felicitamos a nosotros por la preferencia que ha tenido para Felanitx, al elegirla como morada de descanso después de una intensa labor administrativa de muchos años.



"Isabel de Tudor", o "El Favorito de la Reina", es el título de la película extraordinaria reservada para mañana, octava función de abono.

El asunto de esta obra se desarrolla durante el reinado de Isabel de Tudor, uno de los más pródigos en aventuras adecuadas a la índole especial y al interés que debe despertar siempre el espectáculo cinematográfico.

La abnegación del Dr. Pembroke, mártir de la Ciencia que agradecida le ha tributado merecido homenaje, es uno de los episodios más salientes de esta notable producción.

Las intrigas de la corte y la labor concienzuda de los artistas dan al conjunto una perfección que unida a la grandiosidad de la miss en scene, hacen de Isabel de Tudor una de las mejores cintas extraordinarias de la temporada.

Apesar de que la cinta consta de 8 partes, se proyectará toda en un solo día.

Completará el programa la cómica en dos partes titulada "Charlot en la calle de la Paz."

## MIGUEL PONS

DENTISTA

comunica a sus clientes: que de hoy, solamente visitará en su clínica de la calle del Agua 2 de esta ciudad, los sábados por la tarde y los domingos y lunes de 8 a 12 y de 3 a 5 de todas las semanas.

Los demás días en Palma, calle de Brossa, 18 pral.

## NEGRURA

ECONOMIA Y LIMPIEZA

No mancha. — Es un verdadero perfume

Ultima creación

para dar su primitivo color al cabello

Depositario y venta:

C. ADROVER, Felanitx (Mallorca)

y en todas las farmacias, droguerías y perfumerías.



### En la Parroquia

Martes 17. A las siete misa, bendición y repartición del pan de San Antonio de Padua a los pobres. A las seis Exposición del Santísimo y comienzo de las Cuarenta-horas dedicadas a San José; a las nueve y media Horas rezadas, oficio y Vísperas rezadas; a las tres Completas, Maitines y Laudes rezados; después del rosario continuación del septenario y reserva.

Miércoles 18. A las seis Exposición; a las nueve y media Horas rezadas, oficio y Vísperas; a las tres Completas, Maitines y Laudes rezados; después del rosario continuación del septenario y reserva.

Jueves 19, fiesta de San José. A las siete misa de Comunión general para los devotos y acto seguido Exposición; a las nueve y media Tercia al órgano y oficio solemne con sermón; a las dos catecismo, Vísperas solemnes y ejercicio del día; después del rosario conclusión del septenario, procesión, Te-Deum, bendición y reserva.

### Movimiento de población durante la presente semana.

**Nacimientos:**—Catalina Matemales Muntaner, de Miguel y Magdalena; Antonio Obrador Mestre, de Antonio y María.

**Defunción:**—Juana María Barceló y Obrador, viuda de Antonio Gayá de 83 años.

**Matrimonios:**—Rafael Pou Tortella con Ana Vicens Rosselló; Pedro Ramon Adrover con Francisca Gomila y Manresa; Juan Ginart Oliver con Francisca Adrover Juan, Jaime Monserrat Rigo con Micaela Artigues Vadell.



Como prueba de la brillante actuación del C. D. Mariano durante lo que va del año 1925, publicamos los siguientes datos: Desde principios de Enero lleva jugados el Deportivo ocho

partidos; ha ganado cinco, empatados tres y perdidos cero; goals a su favor veinticinco, en contra once. De estos ocho partidos jugados, cinco son con equipos de campeonato o sean Victoria Eugenia, Rapid, Mediterráneo, Progreso y Mallorca. Los partidos del Rapid y del Mallorca fueron jugados en campo contrario y con árbitro nombrado por ellos; los del Progreso y Mediterráneo fueron jugados en esta, pero con árbitro también nombrado por el equipo visitante. Entre los cinco equipos de campeonato que nos han visitado, figural el Mallorca finalista de la región Sur, el Rapid que hasta el pasado domingo ocupó el primer puesto en la división Norte y al cual sólo aventaja en un punto el Mariano de Alaró y el Progreso y Mediterráneo, que con el Estrella se disputan el primer puesto en la región Centro.

El Domingo día 8 con motivo de jugar el Deportivo Mariano con el Deportivo Mallorca en el campo de éste, fueron en número crecidísimo los socios del Deportivo que se trasladaron a Manacor deseosos de mostrar al equipo local toda la adhesión que merece por su brillantísima actuación durante la actual temporada futbolística.

Los equipos se alinearon a las órdenes de D. Francisco Oliver.

Elige campo el Mallorca y salen los blancos contando oportunamente su avance el defensa derecho.

El primer corner es contra el Mariano, el cual es tirado sin resultado.

Los ataques a una y otra portería se suceden pero siempre sin resultado, pues a ambos equipos les falta penetración, perdiendo lastimosamente todas las jugadas por exceso de individualismo.

En un peligroso avance del interior derecho del Mallorca, Lladó II hace una tan temeraria como necesaria salida, salvando un goal; sale con una mano fuertemente lastimada; apesar de ello, sigue ocupando su puesto.

Se castiga al Mallorca por manos en la misma línea del area fatal. Lladó se encarga de sacarlo muy bien blocando espléndidamente al keeper manacorrense.

Por manos involuntarias de Pons II, se castiga al equipo blanco con la máxima pena, valiendo esta falta el primero y único goal al Mallorca.

Corner contra el Mallorca sin resultado, pero del cual sale Nadal, nuestro excelente medio centro, con un fuerte codazo en un ojo. Y así termina el primer tiempo, durante el cual ninguno de los dos equipos ha desarrollado el juego que de ellos cabía esperar.

Durante el segundo tiempo se juega con mayor entusiasmo; los nuestros luchan denodadamente buscando la victoria y el Mallorca defiende bravamente la ventaja de un goal que lleva del primer tiempo.

Corner contra el equipo negro sin resultado.

Fuerte ataque a la portería Mariana que Lladó salva al tirarse a los pies del delantero; del encuentro sale fuertemente contusionado, teniendo que suspenderse por breves momentos el partido; repuesto, niégase rotundamente a abandonar su puesto y sigue el encuentro cada vez más duro.

Corner contra el Mallorca sin resultado.

Una salida en falso de Lladó que por poco le cuesta un goal.

Penalty contra el equipo blanco al dar en un rebote del balón en manos de Adrover. Por lo visto el Sr. Oliver no distingue entre unas manos que buscan una pelota o una pelota que se encuentra unas manos. Se encarga de sacar la falta el delantero centro, parando admirablemente Lladó II que se

Campo de la Carretera de Porto-Colom

Domingo 15 Marzo a las 3

Extraordinario partido de futbol

ENTRE

**Baleares F. C. (reserva)**

**y C. Deportivo Mariano**

gana una gran ovación.

Los felanigenses arrecian en sus ataques; mejor compenetrados, ponen la portería manacorense en constante peligro. Vicens, el que mejor ha jugado toda la tarde, recibe un balón que le pasa muy bien Lladó y de bolea, a unos veinte metros de la portería empuja un choot formidable que le vale el goal del empate; la jugada ha sido admirable.

Sigue el juego a gran tren; Nadal, aunque imposibilitado por la herida recibida, sigue ocupando su puesto y haciendo cuanto humanamente puede.

En una valientísima arrancada de Lladó I y cuando el goal era inminente, avanza el portero del Mallorca y del encuentro con nuestro delantero centro sale éste fuertemente conmocionado, teniendo que ser retirado del campo para no reaparecer. Siguen dominando los blancos, los cuales suplen con entusiasmo la falta de sus compañeros; el domingo es tan grande, que durante los veinte últimos minutos nuestras defensas no tocan pelota. El Mallorca se defiende bravamente y su portero tiene que emplearse a fondo, pues su marco es continuamente bombardeado. De haber jugado este último tiempo con el equipo completo, el resultado hubiera sido muy distinto.

Poco antes de terminar, Obrador recibe una herida que le obliga a retirarse del campo. Y así, con un empate a uno, terminó este partido, en el que tan desgraciados estuvieron nuestros jugadores y en el que tan bien sentado dejaron el buen nombre del fútbol felanigense.

Antes de salir para Felanitx, todos los heridos fueron convenientemente asistidos por el médico Sr. Nadal, que de una manera noble y desinteresada les prestó toda clase de cuidados.

En el campo de la carretera del Puerto contendieron los infantiles del C. D. Campos y del C. D. Mariano.

Arbitró Obrador, estando acertado. El equipo visitante se alineó reforzado con dos equipiers del España, lo cual hizo que las fuerzas fueran más igualadas.

El Deportivo Campos jugó mejor que la última vez que le vimos; sin embargo, nuestros pequeños equipiers consiguieron dominarles y ganar el

partido por uno a cero. Por el Mariano marcó Rigo.

Miró estuvo muy trabajador aunque desgraciado en el choot.

Se distinguieron Sagrera, este tremendo medio-centro que juega siempre con una fe y un entusiasmo loco. Rigo, Roselló, Cirer, Covas y Vicens, bien. El goal keeper en lo poco que intervino estuvo bien.

La Comisión organizadora del banquete con que se obsequió a los equipos que contendieron el 26 del pasado Febrero, nos comunica que de los donativos recibidos y después de abonados todos los gastos, han sobrado nueve pesetas sesenta céntimos, las cuales han sido entregadas al Director de la Casa Hospicio de esta ciudad.

Estando próxima la colocación de sillas en la línea de haut del campo, se avisa a los socios del C. D. M. que quieran ocuparlas, que se abre un abono exclusivo para ellos por 10 funciones y precio de tres pesetas.

Las tarjetas de abono han de pedirlas en el domicilio del Tesorero, calle March, 8, los días laborables de 4 a 5 de la tarde.

## En el Campo de la Torre

Lluchmayor S. C.	1 goal
F. C. Felnitx	1 "

De hermoso y atractivo debemos calificar el partido infantil celebrado el domingo en el Campo de la Torre, entre los conocidos y elogiados equipos del "Lluchmayor S. C." y del Club propietario del campo.

Durante el primer tiempo arbitró el Sr. Llobera bastante mal y estuvo a cargo del Sr. Argüelles el arbitraje del segundo tiempo.

Durante todo el partido dominaron los locales, singularmente el último cuarto de hora en que el dominio fué completo.

Se sacaron 6 *corners* contra los visitantes, sin consecuencias, y 2 *corners* contra los locales consiguiendo, empujando la última con oportuna cabeza, el goal para los de Lluchmayor.

Los locales consiguen el goal del empate después de un bombardeo contra el marco del "Lluchmayor," duran-



# D.ª MARÍA BARCELÓ OBRADOR

falleció en esta ciudad el día 8 del actual  
habiendo recibido los Santos Sacramentos

E. P. D.

Sus afligidos hijos, hijas políticas, nietos y demás familia participan a sus amistades tan sensible pérdida y les suplican una oración por el eterno descanso de su alma.

te el cual Rius recoge el balón y chuta raso; pero en el mismo instante, el *referee* señaló la máxima falta en anterior jugada, lo que invalida el tanto logrado. Se tira el *penalty* marcando el goal que en justicia les pertenecía.

A los pocos instantes terminó el match con el empate a un goal y después de un partido excelente que concluyó al numeroso público reunido.

GOAL KEEPER

### Fútbol en «Son Negre»

Habiendo desafiado, unos aficionados de *Son Negre*, a nuestro excelente equipo "F. C. Celeste," trasladáronse estos valientes y veteranos equipiers *cerolers*, el pasado domingo, al próximo caserío, en donde después de duro partido, presenciado por todos los vecinos, consiguieron batirles y vencerles por 1 goal a cero y retornar a la ciudad con la palma de la victoria a duras penas lograda y conseguida a fuerza de correr, jadear y sudar. Volvieron a la ciudad, no obstante, contentos y alegres del agasajo y palmas con que fueron recibidos en *Son Negre* y dispuestos se hallan a continuar sus correrías futbolísticas y arrebatarse la victoria en donde quiera que sea y como sea, en campo de hierba, en campo duro, abierto o cerrado, y hasta en los Campos Eliseos.—KICK.



## En el Ayuntamiento

Sesión de la Comisión permanente celebrada el 7 Marzo de 1925.

La presidió el Sr. Alcalde D. Antonio Rigo y asistieron 3 Vocales. Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se enteró la Comisión de haberse recaudado durante la última semana por el arbitrio transporte de reses la cantidad de 21'40 ptas., por el arbitrio sobre consumo de carnes 279'30.

Se concedió permiso a Juan Obrador Prohens para reparar su casa calle Mayor conforme solicita.

Igualmente se autorizó a Jaime Bonet Nicolau para llevar a efecto una pequeña reforma en su casa calle Nueva de esta Ciudad.

Vista una instancia de María Soler Aulí que pide autorización para levantar una casa en Porto-Colom se acordó autorizar dichas obras.

Se acordó que el maestro albañil del Ayuntamiento informe y justiprecie la parcela de solar que ha cedido para

— 120 —

Francesch y Joana, feu testament ab lo dist. Antt.º Obrador nottri. al pr. Marts 1697 en q. feu marms. la Sra. Pereta Planas se muller lo Rt. P. Fr. Bartt.º Oliver Religios Carmelita son germá y altres lexá p. la sua obra pía 100 @ y morí als 2 Xbre. 1705 com axí conste en lo llibre 10 de morts en fol 66 pag. 2.ª

Y la dita Sra. Pereta Planas se muller feu son ultim testament ab dit Obrador nottri. als 10 Marts 1711 en que feu marms. Francesch y Joan Oliver sos fills y altres lexá p. la sua obra pía 50 @ y morí a 2 Maig 1711 com es de veurer en dit llibre 10 fol 147 pag. 2.ª en 28 Xbre. 1679 fonch dit Francesch V.º de Joana Vicens casat ab Pereta Planas donz.ª filla de Joan y de Joana Bordoy conste ab testificat del Palau, q. he llegit.

Lo Rt. Pere Antoni Oliver Pre. y altres núm.º 67.

Fonch este fill de Francesch Oliver, y se muller de núm.º 52 de la segona figura del Abre major, fonch Pre. feu son ultim testamt. ab lo dist. Antt.º Nadal nottri. a 21 Agost 1681 feu marms. lo Rd. Sr. Rector, Francesch Oliver son germá y Fr. Bartt.º Carmelita son germá ab altres elegí sepultura en lo vas de las ánimas de la Parl. lexá fundada una missa cantada de requiem el día de los morts, y morí als 29 Xbre. 1688 com es de veurer en lo llibre 8 de morts en fol 235 pag. 1.ª

Y lo Rd. P. Fr. Bartt.º Oliver Religios Carmelita fonch fill de dit Franch. y germá del dit Rd. Pere Antt.º y morí en el Cont. del Carme en 17..... però fonch baptizat a 13 Fabrer 1633 y fonch fill de ne Joana Suñer.

— 117 —

Convent de Augustinos als 23 dits com apar. en lo citat llibre 6 de morts de la matexa Parroquial en fol 254 pag. 1.ª

Joan Oliver de Joan de Algorefa núm.º 57.

Fonch este fill de Joan Oliver de núm.º 42 de la 2.ª fig. del Abre major, y fonch casat ab Francina, p. no encontrarse descendencia sua se omitex esta genealogia, sols dich, q. rebut el sagramt. de la extremaunció morí als 27 8bre. 1626 y fonch enterrat als 28 dits en la Parl. Y Francina se muller pegá 3 @ p. 20 misas p. ma de M.º Joan Adrover Pre. a 11 Juliol 1627 com es de veurer en lo llibre 5 de morts, en fol. 21 pag. 1.ª

Los núms. 58, 59 y 60 se omitexen.

Y sols digo q. Joana de núm.º 58 morí don.ª rebuts los sagramt. als 30 9bre. 1626, no dispongué *quia non mancipata* conste en dit llibre 5 de morts en fol 23 pag. 1.ª

Seba. de núm.º 59 rebuts los sagramts. morí a 22 Abril 1628 no feu testament, nis dexá res, conste en dit llibre 5 de morts en fol 46 pag. 1.ª

Y la dita Margta. de núm.º 60 fonch casada ab Matheu Tauler feu testamt. ab Mosson Bartt.º Artigues nottri. als 14 Janer 1625 feu marms. Seba. Oliver son Pare y son marit y morí als 7 Xbre. 1639 y fonch enterrada en lo vas de St. Francesch de la Parl. conste axí en lo llibre 6 de morts, en fol 68 pag. 1.ª

Joan Oliver Rasca de Sebastia núm.º 61.

Fonch este fill de Seba. Oliver del Blo. de núm.º 44 y de la dona Joana Juan Padrina segona mr. del

vía pública, Gabriel Nicolau, en la calle de Riera de esta Ciudad.

Se acordó que el aparato para la venta de gasolina que tiene establecido Jaime Prohens en la calle de la Fuente tenga una luz encendida toda la noche y que abone a los fondos municipales 15 ptas. anuales para ocupar la vía pública, además de los satisfechos.

Se aprobaron varias cuentas de gastos de este municipio.

Se enteró el Ayuntamiento de las disposiciones publicadas en el B. O. de la presente semana y se acordó darles exacto cumplimiento.

Se acordó adquirir un traje para un guardia municipal.

Se enteró el Ayuntamiento de un oficio que ordena la consignación en presupuesto de una mitad poco más ó menos de lo que adeuda el Ayuntamiento por atrasos a la Diputación provincial.

Se acordó adquirir lámparas para el alumbrado público.

Se aprobó el presupuesto municipal ordinario formado para el próximo ejercicio de 1925 a 26 acordándose se exponga al público a efectos de reclamación por espacio de 8 días.

Enterada la Corporación del oficio del nuevo Delegado Gubernativo de este Partido, se acordó agradecer sus ofrecimientos y testimoniarle la mayor deferencia y cooperación más decidida en cuanto se refiera al mejor servicio público.

Se acordó cumplimentar un oficio del Alcalde de Manacor sobre ferias.

Visto el oficio del patronato escolar de Son Negre que pide 1000 ptas. para continuar las obras de la escuela de aquel lugar, se acordó que se resolverá en la próxima sesión.

Vista una instancia de D. Alejandro Tejedor que pide permiso para construir un matadero particular, se acordó pase a informe de la Junta Municipal de Sanidad.

Vista una instancia de varios vecinos que piden establezca el Ayuntamiento una báscula para pesar carros y mercancías, se acordó quede sobre la mesa para el estudio de los señores Vocales.

Se aprobó una relación de jornales verificados en el camino vecinal de San Salvador durante la última semana. Y se levantó la sesión.

## COTIZACIONES

### MERCADO LOCAL

Almendrón propietario . 200'00 pt s. qq  
Vinos Celler: P. D. . 25'00 Hl.  
Clarete 1.ª . 35'00 »  
Vinos tintos: de 1'65 a 1'75 grado y Hl.  
Id. rosados: de 1'75 a 1'90 id.

### NOTAS FINANCIERAS

#### BOLSA DE MADRID

4 por 100 interior 70'20.  
4 por 100 exterior 85'50  
4 por 100 amortizable 89'50.  
5 por 100 antiguo y amortizable 95'75.  
Cédulas hipotecarias 4 por 100, 92'50.  
» » 5 por 100, 99'06.  
» » 6 por 100, 109'25.  
Argentinas 6 por ciento 2'735.

#### MONEDA EXTRANJERA

Franco, 0'358 ptas.  
Libras esterlinas, 33'58.  
Liras, 0'2830  
Dólares, 7'05.  
Pesos argentinos, 2'80.  
Banco de Mutualidades:  
6 por 100 por 4 años.  
7 por 100 por 6 años.

### A los propietarios y maestros de obras

La acreditada casa alfarería de Julian Amorós de Felanitx, que sirve sus bovedillas llamadas de 40 y de 50 y sus baldosas de palmo y de otras varias medidas, para el público y para embarque, ofrece hoy sus modernas piezas llamadas teuladés, de iguales dimensiones que las bovedillas de 50, siendo lo mejor de lo fabricado en su clase hasta hoy, construidos apropiado para colocar donde ha de ser tejado y sirviendo igual que las bovedillas. Su precio es de 30 pesetas el 100, o sea 5 pesetas menos que las bovedillas.

La persona que quiera conocerlos, puede pedir muestras y le serán remitidas enseguida.

J. AMORÓS, Zavellá, 35, Felanitx

### SE ALQUILA

una casa situada en la calle de Son Pinar, número 4.

Para informes, dirigirse al propietario, que vive calle del Convento, 87.

## ZAPATERÍA «LA ELEGANCIA»

— DE —

### MIGUEL BAUZÁ

Mayor, 17 - FELANITX

Especialidad en calzado de lujo para señora.

Inmenso surtido en pieles finas de todos los colores.

Brillantinas, betunes y cordones para el calzado.

Más barato que nadie.

## Antonio Vaquer

Sastre

Mayor, 24

Felanitx

### GRAMOFONO

Se desea vender uno en muy buen estado de conservación, Para informes dirigirse a la Administración de este semanario.

IMPRENTA DE B. REUS

dit, y fonch casat ab Angela Beatriu, tingué dos fills q. foren Joana y Sebastia de núm.º 72 y 73 feu testament ab Joan Maymó nottri. a 2 agost 1667 en que elegí en marms. lo Rd. Antt.º Pujals Pre. y Angela Beatriu se muller y morí a 19 Marts 1696 conste axí en lo llibre 9 de morts en fol 168 pag. 2.ª

La dita Angela Beatriu se muller filla de Gaspar Beatriu, y Magdalena Maymó feu testamt. ab Andreu Maymó nottri. al pr. Juñy 1707 feu marmassors Sebastia Oliver y Joana Oliver muller de Guillem Veyñ sos fills, Fr. Thomas Marimon Aug.º y dit nottri. lexá fundada una missa baxa en dit Convent el die del Angel y morí V.ª del matex als 6 Juñy 1707 com conste en lo llibre 10 de morts en fol 88 pag. 2.ª

Los núms. 62, 63 y 64 vide fol 120 a 8

Jaume Oliver Seyart de Francesch y altres núm.º 65.

Lo dit Jaume Oliver als. Seiard fonch fill de Francesch y Catt.ª Vadell de núm.º 52 del Abre major figura segona fonch casat ab Joana Vicens (vide num sequeti) qui feu testamt. ab Antt.º Nadal nott. a 7 8bre. 1678 en q. feu marms. lo dit son marit y lo Rd. Pere Antt.º Oliver Pre. son cuñat y morí als 3 Juliol 1679 conste de son obit en lo llibre 8 fol 77 pag. 1.ª

Fonch el matex casat segona vegada ab Margarita Vich qui feu testament ab Antt.º Nadal nottri. als 15 Marts 1680, feu marms. lo Rd. Pere Antt.º Oliver Pre. lo P. Fr. Bartt.º Oliver Carmelita sos cuñats y Jaume Oliver son marit y morí als 3 Abril 1680 y conste de son obit en lo llibre 8 de morts en fol 88 pag. 1.ª

Y tercera vegada casat ab Magdalena Artigues de la qual a lo menos tingueren una filla Magdalena, q. fonch casada ab Sebastia Maymó Ferrer, esta filla feu test. ab Pere Nadal nottri. a 14 Xbre. 1715 feu marmassors Jaume Oliver son Pare lo Rt. Fr. Barthomeu Oliver Carmelita son onclo, y dit son marit, y morí a

19 Fabrer 1716 axí lo he llegit en lo llibre 11 de morts en fol 3 pag. 2.ª

La dita Magdalena Oliver filla de Franch. y Joana Suñer conjugs. de núm.º 52 fonch casada ab Joan Banús als. Xerró perayre, solament feu obras pias en poder del Rt. Dr. Antt.º Obrador Pre. y Vicari elegí en marms. lo dit Vic. Francesch Banús Pre. y Magdalena Banús se filla y morí al Sitjar, a 12 Juñy 1728 conste axí en lo llibre 11 de morts fol 308 pag. 2.ª

La dita Joana Oliver filla de Francesch y de Catt.ª Vadell V.ª de Jaume Prohens feu donació universal ab Pere Nadal nottri. a 30 Janer 1723 en que feu marmassors Vrsola y Catt.ª Prohens ses fillas y mestre Gabriel Puig Sastre son genre y morí als 27 Agost 1723 axí es veu en lo llibre 11 de morts en fol 167 pag. 1.ª

La dita altra filla Catt.ª de Francesch V.ª de Pere Antt.º Ramon, feu test. ab Antt.º Obrador nottri. al pr. Marts 1397 feu marms. lo dist. Franch. Oliver son germá Pere Antt.º Ramon son fill, Xptofol Vadell y Geroni Bilis. sos gendres y morí als 10 Janer 1704 conste en lo llibre 10 de morts en fol 26 pag. 2.ª

Y lo dit Jaume Oliver deste núm.º fill de Franch. y Catt.ª Vadell feu son test. ab Antoni Obrador nottri. a 28 8bre. 1717 en q. feu marms. Magdalena Artigues se 3.ª muller Fr. Bartt.º Oliver son germá y lo Reverent Francesch Banús Pre. son nebot y altres y morí a 18 Maig 1727 conste en lo llibre 11 de morts fol 280 pag. 2.ª

Francesch Oliver Marieta de Franch. núm.º 66.

Nasqué este y fonch baptizat en 12 Marts 1638 y Pereta Planas en 21 Janer 1663 fonch este fill de Francesch Oliver y Joana Suñer conjugs. de núm.º 52 però fonch este qui fonch casat ab Joana Vicens, q. encontrerás p. error en lo núm.º entecedent primera vegada, y segonament fonch casat ab Pereta Planas de edad de 16 anys de qui tingué tres fills qui foren Joan,